

### Modes de vie, comportements sociaux

---

9 septembre 2011



#### Contribution d'André HERBRETEAU

andreherbreteau@orange.fr

#### Endettement des ménages et endettement des Etats

Partageant pleinement l'analyse de M. SEPTIER dans sa contribution sur l'endettement des ménages, j'émet néanmoins des doutes sur le recours à l'Etat qui n'a pas de leçons à donner aux particuliers, étant lui-même englué dans la dette publique –c'est de pleine actualité– et ne sachant visiblement comment s'en sortir.

La France est loin d'être dans la pire des situations en ce domaine, on en parle tous les jours : d'autres pays européens sont dans une situation alarmante et nous sommes obligés de les aider, sans parler des Etats-Unis qui vont aggraver la situation, leur Président venant de décider de faire fonctionner à nouveau la planche à billets, attachant plus d'importance à, la campagne électorale dans laquelle il entre.

Le mal de l'endettement est donc mondial, touchant aussi bien les états que les particuliers.

La prise de conscience actuelle, même si tous n'en tiennent pas compte, à commencer par Chine et Etats-Unis, aurait dû être mise sous les feux de l'actualité depuis bien longtemps... Espérons toutefois qu'elle s'amplifie...